LES FOUILLES DE BÎRSEȘTI

RÉSUMÉ

En 1957, les fouilles ont étés continuées dans la nécropole tumulaire de Bîrseşti. Douze tumulus y ont été encore fouillés. La structure des tertres funéraires étudiés jusqu'à présent est très semblable. Les restes humains et le mobilier étaient disposés à même le sol. Au-dessus, on élevait une butte de terre rougeâtre, recouverte ensuite d'une couche de grosses pierres de rivière. Ultérieurement, on faisait d'autres ensevelissements dans ces tumulus. Chacun d'eux contient de une à cinq tombes. Le rite funéraire pratiqué était l'incinération. Un bûther a même été retrouvé sous la base de l'un de ces tumulus. Les restes provenant de l'incinération étaient déposés, avec les armes et les parures, à même le sol et non pas dans une urne. A une distance d'un mètre à un mètre cinquante vers le Sud de l'endroit où étaient déposés les ossements et les objets ayant appartenu au mort, on trouve constamment un groupe de vases qui constitue l'offrande rituelle: une grande et une petite écuelle, toutes deux à profil arqué vers l'extérieur, un broc et un grand vase en forme de cloche. On y trouve parfois un cinquième et même un sixième vase.

La forme la plus fréquemment rencontrée, à des dizaines d'exemplaires, dans les tombes

de Bîrseşti, est l'écuelle à bord évasé. En 1957, on en a trouvé une faite au tour.

Le mobilier des tombes est pauvre, lorsqu'il n'est pas absent. En 1957 on a également trouvé un akinakès à la poignée terminée par une barre droite, une hache en fer à tranchant unique, une lame de couteau en fer, quatre arcs de fibule, tous en bronze, des pointes de flèche en bronze et plusieurs fragments de perles de verre.

L'aspect culturel illustré par les tombes de Bîrseşti représente une intéressante synthèse thraco-scythe, à laquelle ne manque pas non plus l'influence grecque. Les éléments thraces y prédominent, mais l'influence scythe y est très forte. Ce complexe date de la seconde moitié du VIe et de la première moitié du Ve siècles avant notre ère.